

PACK DEIN STUDIUM.

Am besten in Sachsen.

Die sächsische
Hochschullandschaft
im Überblick

www.pack-dein-studium.de

PACK DEIN STUDIUM.

Am besten in Sachsen.

ARGUMENTE, DIE ÜBERZEUGEN

Hier findest auch du dein Studium

Über 107.000 Studierende aus allen Regionen Deutschlands und aus aller Welt studieren in Sachsen. Vier Universitäten (darunter die Exzellenz-Uni TU Dresden), fünf Kunsthochschulen, fünf Hochschulen für angewandte Wissenschaften und das besondere Angebot der Berufsakademie Sachsen mit ihren sieben Studienakademien bieten ein riesiges Spektrum von über 1.000 Studienmöglichkeiten von A wie Afrikastudien bis Z wie Zahnmedizin. Alle Studiengänge der 14 staatlichen Hochschulen, der Berufsakademie Sachsen und der Evangelischen Hochschule Dresden findest du auf pack-dein-studium.de. Über weitere Hochschulen in Sachsen (staatlich anerkannt bzw. Hochschulen der Verwaltung) kannst du dich hier informieren: www.studieren.sachsen.de.

Hier trifft Tradition auf Moderne

Bei Tagen der offenen Tür kannst du dir schon einmal die modernen Hochschulen, Labore, Werkstätten oder Bibliotheken ansehen. In Hochschulgebäuden wie dem Leipziger Paulinum oder den mathematisch- und naturwissenschaftlichen Instituten der TU Dresden treffen Tradition auf fortschrittlichste Architektur. Das modernste akademische Medienzentrum Deutschland steht zum Beispiel in Mittweida.

Hier kannst du dein Studium gut packen

Studierende helfen sich untereinander – klar. Und auch die Lehrenden haben ein offenes Ohr bei Fragen und Problemen. Zusätzlich haben die sächsischen Hochschulen sogenannte Studierenerfolgsprogramme aufgelegt: Online-Vorbereitungskurse, Übungen und Einführungsvorlesungen oder Tutorien durch Studierende höheren Semesters. Durch die Corona-Pandemie hat die Digitalisierung an den Hochschulen einen starken Schub bekommen. Neue digitale Angebote oder auch hybride Lehrformate sind entstanden. Aktuelle Infos zum Umgang der Hochschulen mit der Pandemie findest du unter coronavirus.sachsen.de.

Hier haben es schon andere gepackt

Absolventinnen und Absolventen werden in Sachsen regelmäßig zu ihrem Studium befragt. Auch in der letzten Untersuchung haben sie angegeben, dass sie mit der Qualität und den Studienbedingungen in Sachsen sehr zufrieden sind. Sie bewerten die Studienorganisation, Lehre, Prüfungsorganisation, fachliche Betreuung und Beratung, räumliche und technische Ausstattung und soziales Klima sogar noch höher als die Vorgängerjahrgänge. So sagen 78 % der Alumni, dass die Studienorganisation sehr gut oder gut ist. Und über 87 % meinen, dass das soziale Klima bezogen auf das Miteinander der Studierenden untereinander und der Studierenden und Lehrenden (sehr) gut ist.



Hier kannst du günstig leben

Das Studium ist bis auf sehr wenige Ausnahmen kostenfrei und das Leben in Sachsen ziemlich günstig. Das Studentenwerk Chemnitz-Zwickau bietet zum Beispiel Inklusiv-Mietpreise für studentische Einzelzimmer (inkl. Heizung, Strom, Wasser, Internet und TV-Anschluss) ab 179,50 € pro Monat an. Aber auch günstige WG-Zimmer lassen sich finden.

Hier kannst du dich wohlfühlen

Natürlich spielt beim Studieren auch das Drumherum eine große Rolle. Für alle, die neben dem Studium einen Ausgleich in der Natur suchen, ist die Landschaft Sachsens wie geschaffen. Das Erz- und das Elbsandsteingebirge liegen an beinahe jedem Hochschulstandort fast vor der Haustür. Auch für Kunst- und Kulturinteressierte ist alles dabei. Über 400 Museen, darunter die legendären Staatlichen Kunstsammlungen Dresden mit dem Grünen Gewölbe, Theater und Opernhäuser wie die Semperoper Dresden oder das Leipziger Gewandhaus machen Sachsens Kulturlandschaft einzigartig. Ganz frische Kunst servieren dagegen zum Beispiel die Leipziger Baumwollspinnerei oder die internationale Kunstschau Ostrale in Dresden.

Hier kannst du bleiben

Für Hochschulabsolventinnen und -absolventen sind die Berufsaussichten in Sachsen bestens. Vielfältige Möglichkeiten für Praktika und Jobs nach dem Studium in über 50 Forschungseinrichtungen oder in der Wirtschaft – von Automobilindustrie über Biotechnologie bis zu Umwelt- und Energietechnik oder im Software-Sektor – sprechen dafür, ein Studium in Sachsen zu beginnen und hier beruflich anzukommen.

CONVINCING REASONS

Here, you can find the right course for you

More than 107,000 students from all parts of Germany and all over the world study in Saxony. Four universities (including TU Dresden, a University of Excellence), five universities of fine arts, five universities of applied sciences and the special portfolio of the Saxony University of Cooperative Education with its seven academies offer a huge spectrum of more than 1,000 study options from A for African Studies to Z for Zoology. Information on all courses of Saxony's 14 state-run universities, the Berufsakademie Sachsen and the Evangelische Hochschule Dresden is available under pack-dein-studium.de. You will find information on all other universities (state-recognised institutions or Hochschulen der Verwaltung/schools of administration) under studieren.sachsen.de.

Here, tradition meets modernity

On open days, you can take a look at our modern universities, labs, workshops and libraries. In university buildings like the Paulinum in Leipzig or the faculties of mathematics and science at TU Dresden tradition meets state-of-the-art architecture. Germany's most modern academic media centre, for example, can be found in Mitweida.

Here, you can make a success of your studies

Students help one another – obviously. And teaching staff here are also open for questions and problems. Moreover, the Saxon universities have introduced programmes to help you study successfully: online preparation courses, tutorials and introductory lectures or tutoring sessions with students in higher semesters. Due to the COVID-19 pandemic digitisation has received a significant boost. New digital offerings as well as hybrid teaching formats have been created. For current information on how Saxon universities deal with the pandemic please look at coronavirus.sachsen.de.

Here, others have already made a success of their studies

Graduates in Saxony are regularly asked how satisfied they were with their studies. In the last survey, they once again said they were very satisfied with the quality of and conditions for studying in Saxony. They rated the organisation of studies, teaching, examination organisation, specialist mentoring and advice, the spatial environment and technical equipment as well as the social climate even higher than previous cohorts. According to 78 percent of alumni, for instance, the organisation of studies is very good or good. And more than 87 percent think the social climate amongst students as well as between students and staff is also (very) good.



Here, you can live on a budget

Few exceptions apart studies in Saxony are tuition free and the cost of living is quite low. Student services at Chemnitz-Zwickau, for example, offer single rooms for students (including heating, electricity, water, internet and TV connection) at an inclusive rent of €179,50 per month. And you can also find low-price accommodation in shared houses.

Here, you can feel at home

Of course, university or college life is not just about studying. Anyone who likes to spend time outdoors is spoiled for choice in Saxony. Nearly everywhere that has a university is close to the Ore Mountains or the Elbe Sandstone Mountains. And those who are into art and culture are equally well off. More than 400 museums, including the legendary Dresden State Art Collections with their Green Vault, theatres, opera houses like the Semper Opera in Dresden and the Leipzig Gewandhaus make Saxony's cultural landscape unique. If you prefer young, contemporary art, check out the Leipziger Baumwollspinnerei or the international art show Ostrale in Dresden.

Here, you can stay

University graduates have excellent professional prospects in Saxony. Multiple opportunities for post-graduate work experience and jobs in more than 50 research institutions or in business – from the automotive industry via biotechnology through to environmental and energy technology or the software sector – argue for starting your studies in Saxony and embarking on your career here.

WAS PASST ZU DIR?

Universität oder Hochschule für angewandte Wissenschaften?

Wer an der Universität studiert, arbeitet eher wissenschaftlich, die Hochschulen für angewandte Wissenschaften bieten mehr Praxis. Das ist, vereinfacht, das Grundprinzip. Beide Hochschultypen bilden den wissenschaftlichen Nachwuchs aus. Hochschulen für angewandte Wissenschaften sind anwendungsnäher. Viele von ihnen kooperieren mit Unternehmen, auch die Forschung wird immer wichtiger.

An die Kunsthochschule?

Wer künstlerisches Talent in einer Eignungsprüfung nachweisen kann, hat teils auch ohne Abitur eine Chance auf ein künstlerisches Studium. Kunst- und Musikhochschulen sind den Universitäten gleichgestellte Hochschulen und bieten dir eine Ausbildung in den bildenden, gestalterischen und darstellenden Künsten sowie in musikalischen Fächern an. Eine Besonderheit ist die Zusammenarbeit mit namhaften Orchestern oder Theatern und der Austausch mit erfolgreichen Künstlerinnen und Künstlern.

An die Berufsakademie Sachsen?

Hier die Praxis, dort die Theorie – und beides ganz eng verknüpft: Das bietet die Berufsakademie Sachsen. An sieben sächsischen Standorten wirst du optimal für deinen Beruf vorbereitet: im Unternehmen als Praxis-Lernort, in der Berufsakademie Sachsen als Theorie-Lernort. Und das mit monatlichem Gehalt. Nach drei Jahren machst du deinen anerkannten Bachelor- bzw. Diplomabschluss.

WHAT IS RIGHT FOR YOU?

University or university of applied sciences?

If you go to university, the work you do tends to be academic; universities of applied sciences offer more work experience. That, to put it simply, is the basic principle. Both types of higher education institution educate upcoming generations of scientists and scholars. Universities of applied sciences are more application oriented. Many of them cooperate with companies, and research is becoming ever more important.

To an art academy?

If you can pass an audition or aptitude test to prove your artistic talent you may have an opportunity to study an arts subject even if you haven't completed your Abitur. Art and music academies enjoy a status equivalent to universities and offer education in visual arts, artistic design, performing arts and musical subjects. A special feature is that they cooperate with renowned orchestras and theatres as well as connecting with successful artists.

To Saxony University of Cooperative Education?

Practice here, theory there – and both of them closely linked: this is the mission of Saxony University of Cooperative Education. At seven locations in Saxony, you will receive tailored preparation for your career choice: with a company to learn the job and at the university to learn the theory. And you receive a monthly salary. After three years, you take your recognised Bachelor's degree or Diplom.

UNIVERSITÄTEN UNIVERSITIES

Vier Universitäten in Sachsen – in Dresden, Leipzig, Chemnitz und Freiberg – bieten ein breites Fächerangebot in den Ingenieur-, Natur-, Geistes-, Sozial-, Wirtschafts- und Rechtswissenschaften an.

The Saxonian cities of Leipzig, Dresden, Chemnitz and Freiberg are all university centres rich in tradition, each with a broad spectrum of subjects on offer in the fields of Engineering, Natural Sciences, Humanities, Social Sciences, Business Administration and Law.

Technische Universität Dresden

Die TU Dresden ist eine der größten technischen Universitäten in Deutschland und gehört seit 2012 zum Kreis der elf deutschen Exzellenz-Universitäten.

TU Dresden is one of the largest universities of technology in Germany. Since 2012, it has belonged to the circle of 11 German Universities of Excellence.



Studierende
Students
30.079



Studiengänge
Courses of Study
124



Fakultäten
Faculties
17

www.tu-dresden.de

Universität Leipzig

Die Uni Leipzig, 1409 gegründet und nach Heidelberg die zweitälteste Universität in Deutschland, ist eine der großen forschungsstarken und medizinführenden Universitäten in Deutschland.

Leipzig University, founded in 1409 and the second oldest uni in Germany after Heidelberg, is one of the country's main universities for research and medicine.



Studierende
Students
29.870



Studiengänge
Courses of Study
>150



Fakultäten
Faculties
14

www.uni-leipzig.de
www.leipzig-studieren.de

Technische Universität Chemnitz

Die TU Chemnitz ist die drittgrößte Universität in Sachsen. Ihre drei Kernkompetenzen sind »Materialien und Intelligente Systeme«, »Ressourceneffiziente Produktion und Leichtbau« und »Mensch und Technik«.

Chemnitz University of Technology is the third largest uni in Saxony. Its three core competencies are »Materials and Smart Systems«, »Resource-efficient Production and Lightweight Structures«, and »Humans and Technology«.



Studierende
Students
9.752



Studiengänge
Courses of Study
97



Fakultäten
Faculties
8

www.tu-chemnitz.de
www.studium-in-chemnitz.de

Technische Universität Bergakademie Freiberg

Die TU Bergakademie Freiberg ist die älteste montanwissenschaftliche Hochschule der Welt und versteht sich als Ressourcenuniversität.

TU Bergakademie Freiberg is the oldest university of mining in the world and defines itself as the University of Resources.



Studierende
Students
4.050



Studiengänge
Courses of Study
73



Fakultäten
Faculties
6

www.tu-freiberg.de
www.studieren-in-freiberg.de



Clarissa studiert Lehramt mit Hauptfach Gesang an der Hochschule für Musik Carl Maria von Weber Dresden.

Hier erfährst du mehr über Clarissa:



KUNSTHOCHSCHULEN UNIVERSITIES OF FINE ARTS

Musik, Theater, Tanz, Bildende Künste, Grafik und Buchkunst – auf diesen Gebieten gibt es in Sachsen hervorragende Studienmöglichkeiten an fünf Kunsthochschulen. Fester Bestandteil ist die Zusammenarbeit mit namhaften Orchestern, Theatern und Kunstsammlungen des Freistaates.

Music, Theatre, Dance, Visual Arts, Graphics and Book Art – Saxony offers an excellent education in these areas. One important feature is the regular collaboration with some of Saxony's most famous orchestras, theatres and art collections.

Hochschule für Musik und Theater »Felix Mendelssohn Bartholdy« Leipzig

University of Music and Theatre »Felix Mendelssohn Bartholdy« Leipzig

Felix Mendelssohn Bartholdy hat das erste deutsche Konservatorium 1843 gegründet. Heute ist die HMT Leipzig eine der renommiertesten Institutionen ihrer Art in Europa.

In 1843, Felix Mendelssohn Bartholdy founded the first German conservatory. Today, HMT Leipzig is one of the most distinguished institutions of its kind in Europe.



Studierende
Students
1.091



Fachrichtungen
Fields
13



Fakultäten
Faculties
3

www.hmt-leipzig.de

Hochschule für Musik Carl Maria von Weber Dresden

University of Music Carl Maria von Weber Dresden

Bekannt ist die HfM Dresden vor allem für ihre Ausbildung in Orchestermusik, Gesang und – schon seit 1962 – in Jazz/Rock/Pop. Dabei reichen die Wurzeln zurück bis 1856.

HfM Dresden is particularly renowned for education in orchestral music, singing and – already since 1962 – jazz, rock and pop. But its roots go back to 1856.



Studierende
Students
729



Studiengänge
Courses of Study
16



Fakultäten
Faculties
2

www.hfmdd.de

Hochschule für Bildende Künste Dresden

Dresden University of Fine Arts

1764 ging sie als »Haupt-Kunst-Akademie« ans Werk: Die HfBK Dresden ist eine der ältesten europäischen Ausbildungsstätten für Bildende Kunst.

In 1764, it was launched under the title »Haupt Art Academy«: HfBK Dresden is one of the oldest fine arts training establishments in Europe.



Studierende
Students
557



Studiengänge
Courses of Study
5



Fakultäten
Faculties
2

www.hfbk-dresden.de

Hochschule für Grafik und Buchkunst Leipzig

Academy of Fine Arts Leipzig

Sie ist eine der ältesten und bedeutendsten Kunsthochschulen Europas: Seit über 250 Jahren vermittelt die heutige HGB Leipzig künstlerische und gestalterische Ausbildung auf höchstem Niveau.

HGB Leipzig is one of the oldest and most important academies of fine arts in Europe. It has been conducting artistic and creative training at the highest level for more than 250 years.



Studierende
Students
506



Diplomstudiengänge
Diplom Degree
Courses
4



Masterstudiengang
Master's Degree
Course
1

www.hgb-leipzig.de

Palucca Hochschule für Tanz Dresden

Palucca University of Dance Dresden

Die Palucca Hochschule für Tanz Dresden ist Deutschlands einzige eigenständige Hochschule für Tanz und wurde 1925 von der Tänzerin Gret Palucca gegründet. Bis 1991 unterrichtete die Gründerin sogar noch selbst.

Palucca University of Dance Dresden is Germany's only independent university for dance. It was founded in 1925 by the dancer Gret Palucca who taught here herself right up to 1991.



Studierende
Students
181



Studiengänge
Courses of Study
4

www.palucca.eu

BERUFSAKADEMIE SACHSEN (BA)

UNIVERSITY OF COOPERATIVE EDUCATION

Die BA Sachsen an ihren sieben Standorten in Bautzen, Breitenbrunn, Dresden, Glauchau, Leipzig, Plauen und Riesa bietet ein dreijähriges duales Studium, individuelle Betreuung in kleinen Seminargruppen, kompakte Stundenplanung, finanzielle Unabhängigkeit durch mögliche Vergütung und hat keinen Numerus Clausus.

Saxony offers a dual-course study system, combining theoretical and professional training at the »Berufsakademie« (University of Cooperative Education). This tailor-made programme offers both academic and hands-on experience at seven locations in Bautzen, Breitenbrunn, Dresden, Glauchau, Leipzig, Plauen and Riesa. It is designed for those who would like to complete their Bachelor's or Diplom degree in three years and features small seminar groups, compact courses, training allowances, compensation and no numerus clausus.



Studierende
Students
4.500



Studiengänge
Courses of Study
>40



Standorte
Standorte
7

www.ba-sachsen.de

HOCHSCHULEN FÜR ANGEWANDTE WISSENSCHAFTEN UNIVERSITIES OF APPLIED SCIENCES

Wer sich ein praxisnahes Studium wünscht, ist bei einer der fünf Hochschulen für angewandte Wissenschaften richtig. Hier kann man einen Hochschulabschluss auf dem Gebiet der Ingenieur-, Wirtschafts-, Medien- und Sozialwissenschaften oder auch auf kulturellem und künstlerischem Gebiet erreichen.

For those who are seeking a practice-oriented course of study, they cannot go wrong with one of the five universities of applied sciences. Here you can acquire a university degree in the following fields: Engineering, Business Administration, Media Sciences, Social Sciences or Arts.

Hochschule Mittweida

University of Applied Sciences Mittweida

Die Hochschule Mittweida ist die größte der fünf sächsischen Hochschulen für angewandte Wissenschaften. Sie ist mit einem Profil von Ingenieur-, Natur- und Wirtschaftswissenschaften bis hin zu Medien und Sozialer Arbeit breit aufgestellt.

Mittweida is the largest of Saxony's five universities of applied sciences. It has an extensive portfolio ranging from engineering, natural sciences and economics through to media studies and social work.



Studierende
Students
6.908



Studiengänge
Courses of Study
62



Fakultäten
Faculties
5

www.hs-mittweida.de

Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

University of Applied Sciences Leipzig

Die HTWK Leipzig vereint praxisorientierte Lehre und anwendungsnahe Forschung. Regionales Alleinstellungsmerkmal ist ihr breites ingenieurwissenschaftlich-technisches Profil.

HTWK Leipzig combines practice-orientated teaching with application-related research. It boasts a special regional feature in its broadly-based engineering and technical profile.



Studierende
Students
6.343



Studiengänge
Courses of Study
>40



Fakultäten
Faculties
6

www.htwk-leipzig.de

Hochschule für Technik und Wirtschaft Dresden

University of Applied Sciences Dresden

Die HTW Dresden ist die zweitgrößte Hochschule der Landeshauptstadt. Sie hat ein ausgeprägtes ingenieur- und wirtschaftswissenschaftliches Profil in Lehre und Forschung ergänzt durch künstlerische Kompetenzen.

HTW Dresden is the second largest university in the state capital. It has a strong focus on engineering and economics in both teaching and research, complemented by artistic expertise.



Studierende
Students
4.791



Studiengänge
Courses of Study
42



Fakultäten
Faculties
8

www.htw-dresden.de

Westsächsische Hochschule Zwickau

University of Applied Sciences Zwickau

Die WHZ ist in der Automobil- und Robert-Schumann-Stadt Zwickau fest verwurzelt und versteht sich als die Hochschule für Mobilität.

WHZ is firmly rooted in Zwickau, the city famous for cars and as the birthplace of Robert Schumann. It defines itself as a University for Mobility.



Studierende
Students
3.290



Studiengänge
Courses of Study
55



Fakultäten
Faculties
8

www.fh-zwickau.de
www.studier-in-zwickau.de

Hochschule Zittau/Görlitz

University of Applied Sciences Zittau/Görlitz

Studieren ohne Grenzen – es gibt kaum bessere Studienorte, um ein solches Motto Wirklichkeit werden zu lassen wie Zittau und Görlitz, gelegen im Dreiländereck zwischen Deutschland, Polen und Tschechien.

Study without borders – nestling in the triangle between Germany, Poland and the Czech Republic, hardly any other university location deserves this motto more than Zittau and Görlitz.



Studierende
Students
2.788



Studiengänge
Courses of Study
50



Fakultäten
Faculties
6

www.hszg.de



IMPRESSUM

HERAUSGEBER UND REDAKTION Sächsisches Staatsministerium für Wissenschaft, Kultur und Tourismus
Pressestelle Wissenschaft, Wigardstraße 17, 01097 Dresden www.smwk.sachsen.de

GESTALTUNG pingundpong www.pingundpong.de

FOTO Martin Förster www.foerstermartin.de

ÜBERSETZUNG Lynda Lich-Knight

DRUCK Druckerei Thieme www.druckerei-thieme.de

Gedruckt auf 100% Recyclingpapier

Redaktionsschluss September 2021